

第三十八回国会

運

輸

委員

会

議

録

第十八号

(二九三)

昭和三十六年三月二十八日(火曜日)

午前十時五十六分開議

出席委員

委員長

三池

信君

理事有田

喜一君

理事生田

宏二君

理事尾関

義一君

理事川野

芳滿君

理事高橋清一郎君

理事久保

三郎君

理事山口丈太郎君

伊藤

郷一君

佐々木義武君

壽原

正一君

鈴木

仙八君

關谷

勝利君

細田

吉藏君

加藤

勘十君

勝澤

芳雄君

兒玉

末男君

西宮

弘君

出席政府委員

運輸事務官

辻

章男君

大臣官房長

朝田

靜夫君

海運局長

中道

峰夫君

運輸事務官

吉行市太郎君

船員局長

鈴木

喜一君

運輸事務官

廣瀬

眞一君

有鉄道部長

鹿一君

運輸技官

中道

峰夫君

港湾局長

廣瀬

眞一君

委員外の出席者

運輸技官

布施敏一郎君

港湾局防災課

長

運輸事務官

柄内

彦君

運輸事務官

有田

毅君

運輸技官

川畠

幸夫君

気象観測部

長

運輸事務官

有田

毅君

運輸技官

布施敏一郎君

港湾局防災課

長

運輸事務官

柄内

彦君

運輸事務官

有田

毅君

運輸技官

川畠

幸夫君

気象観測部

長

運輸事務官

有田

毅君

運輸技官

的にそういうケースは起こって参りませんが、今後、そういうことは相当多數起ころうと参るものと予想されるのでござります。

○久保委員 最近、海運局長は海事法の国際会議に臨まるるそうであります

が、その席でそういう問題を大きく取り上げる工作というか、そういう下準備はおやりになつておられますか。

○朝田政府委員 私がお許しを得て国際会議に出席させていただきたいと思つておりますことは、ロンドンで開催されますIMCOの会議で、引き続きプラッセルにおきまして海事法の外交会議でございますが、こういう会議には各国の海運局長といつたような立場の人が全部集まりますので、IMCOの正式議題として、あるいはソ連から国際差別待遇の問題が提案されるかもしれませんといふようなことが言われておりますけれども、もし正式議題にならない場合におきましても、非公式――あるいは公式、非公式を通じて、そういうふたつ西欧諸国とも話し合い、あるいはアメリカに対しても、非公式にでもこの問題について討議ができるばと、いうふうに考えております。また、そういうふうな情勢を微力ながら作つてみたいといふような考え方を持つておいでござります。

○久保委員 まず一番近い機会においての国際会議でありますので、十分アメリカの反省を求めてやつてほしい、

こういうふうに思ひます。

そこで、話は飛びますが、旅客船公団のその後の運営の状況、これは資料でいただきたいと思います。旅客船公団の事業報告書と、その中には当然記載されると思いますが、今までの旅客

船公団の実績。この計画は、当初発足

当時に出ておりますが、その計画に変更がないのかどうか、そういう点も含めて資料を提出していただきたい、この

それからこの旅客船公団の役員、理事の数はふえましたか。

○朝田政府委員 理事長と理事二名と監事一名でございます。

○久保委員 今度は、実際は理事の中身も大きくなるわけがありますが、これに対して理事の増員というか、そういうことは話題に上つておらなかつたのでありますか。

○朝田政府委員 今度の国内旅客船公団法の一部を改正する法律案におきま

して、たゞいまの点御指摘の通りであ

りまして、公団の業務を拡張いたしま

すので、その業務を円滑に実施いたし

ますためにも、理事一名を増員するよ

うに改正法律案の中に織り込んでいる

のでござります。御審議をいただきま

して、ぜひそいつた方向で業務をス

ムーズに遂行して参りたい、こう考えて

いるわけでござります。

○久保委員 そうしますと、今回は増員にならないということでおいいわけですか。

○朝田政府委員 改正法案に理事一名増員するように提案をいたしているの

でありますて、理事二名以内とあります

の三名以内、こういふうに改正法案を提案をいたしているわけでござります。

○久保委員 そうしますと、三十六年

度は九万トンでありますか。

○朝田政府委員 御せの通りでござい

ます。

○久保委員 そうしますと、もうこれで一応主機換装は終わる、大体これで

すが、これはこういうことで計画自体としてうまくいくのがどうか。

そういうふうに思います。

それからこの旅客船公団の役員、理

事の数はふえましたか。

○朝田政府委員 理事長と理事二名と監事一名でございます。

○久保委員 今度は、実際は理事の中身も大きくなるわけがありますが、これに対する理事会の増員といふか、そういうことは話題に上つておらなかつたのでありますか。

○朝田政府委員 今度の国内旅客船公

団法の一部を改正する法律案におきま

して、たゞいまの点御指摘の通りであ

りまして、公団の業務を拡張いたしま

すので、その業務を円滑に実施いたし

ますためにも、理事一名を増員するよ

うに改正法律案の中に織り込んでいる

のでござります。御審議をいただきま

して、ぜひそいつた方向で業務をス

ムーズに遂行して参りたい、こう考えて

いるわけでござります。

○久保委員 そうしますと、今は増員にならないということでおいいわけですか。

○朝田政府委員 改正法案に理事一名増員するように提案をいたしているの

でありますて、理事二名以内とあります

の三名以内、こういふうに改正

法案を提案をいたしているわけでござ

ります。

○久保委員 そうしますと、三十六年

度は九万トンでありますか。

○朝田政府委員 御せの通りでござい

ます。

○久保委員 そうしますと、もうこれで一応主機換装は終わる、大体これで

よろしい、こういうふうに了解していいのありますようか。

それからもう一つは、この主機換装に方針はなるわけありますか。いかがですか。

○朝田政府委員 最初の御質問でござ

りますが、主機換装はこれで終わりと解釈してもいいかということにつきましても、これで終わりであるといふ

うに考えております。

第二の点の、主機換装はオーナーの方が優先するかという御質問でござ

りますが、この点につきましては、三十

五年度におきまして、どちらかといえ

ばオーナーの方によけいに主機換装が

できるように配慮いたしたのは事実でござります。私どもといたしまして

は、オーナーの現在の実情からいま

して、チャーターベースと私どもは呼

んでおるのであります。採算が、主

機換装いたしますとよくなりますので

は、オーナーの実情からいま

して、チャーターベースと私どもは呼

んでおるのであります。採算が、主

をどうお考えでありますか。

○朝田政府委員 海運政策の現段階におきます私どもの一番重点を置いておきますことは、日本海運が外国海運と同じベースで船ができる、競争し得る態勢ということを、最大の眼目にいたしておるのであります。もちろんその他に、これに付随いたしまして、前提条件として、企業の自主的な合理化努力というものはあるのであります。が、少なくとも外国海運と日本海運と同じレベルに置くべきだということで一本筋を通しつつ、私どもは努力して参つておるつもりでございます。今御指摘のように、昨年の市中の利子補給及び損失補償法の改正にあたつて、開銀に対する利子補給の方は削除して、再び今日こういった臨時措置法案を提案いたしたというふことはどうかという御指摘の点、まことに私どもはポイントをつかれた御質疑であると思うのであります。が、御承知のように、利子補給法の昨年におきます改正につきましては、政府機関でもありまするし、開発銀行自体の措置でできるのではないかといふような考え方で削除いたしたのでござりますけれども、また、開発銀行自体の判断で日本海運に対する協力方を願つておつたのでござりますが、最近御承知のように、輸出入銀行との関係もござりまするし、外国船が、輸出船形式で、所得倍増計画から将来増大いたします輸入量の輸送に対応して、長期間外國船によつてある部分が独占されるといふような事態を勘案いたしまして、金利体系その他の考え方、かつまた、臨時措置といったしまして、こういった三年間を限つて、ただいま提案をいたしておりますような改正法案を

考える。こういうことで、市中銀行に
対する利子補給法の復活において、法
案の改正のときと事情も違つております
するし、また、臨時的な措置であると
いうことにおきまして、一応臨時的な
措置であるということにいたしまし
て、今回の改正法案を提案いたしたよ
うな次第でござります。

うような問題が出てきたりいたしますと、これまた大へん荒波が立つてくるということでありまして、どうも不安定で、何か不安定なところに、この程度やつておけば何とかなるだらうといつて、何とかなるならそれもけっこうであります。何ともならぬものなれば、これは焼け石に水で非常にむだだというふうな考え方をする人もあるわけです。これは運輸省当局としては、どういうふうにお考えになつていいのですか。この点を一つ伺います。

○朝田政府委員　ただいまの御質疑は、根本的な海運重建の問題でござります。仰せの通り、産業計画会議、あるいは海運界の要望等、ただいま御提案、御審議を願つております開発銀行の利子補給、あるいは三國間輸送、主機換装、そういうたった計画造船に対する私ども、端的に申し上げて、そういう感じがいたすのでござります。しかし、国家財政の負担の限度なり、あるいは海運対策についてのものの考え方なども、他面においてあるのでござります。たびたび申し上げるようでございますが、一昨年政黨、財界、各経済団体等の御意向を伺いましても、企業努力を前提にいたしまして、こういつた利子補給というようなことを提唱されておるのをござります。私どもは、抜本的に四年間利子を免除するとか、あるいは出世払いにするとか、元利ともにたな上げするというようなことがござりますけれども、それができれ

ば、なるほど立ち直りは早いとは思うのですが、現実の問題として、そういうものとどう調和していくかということが、私どもにとつて非常にむずかしい問題であるわけでござります。従つて、私どもは、一昨年海運造船合理化審議会の答申の趣に沿つて問題を解決するように進めて参つておりますのでございますが、それによりましても、なおかつ今の対策は不十分じゃないかという御批判は当たるのでござります。しかし、やはり国家財政の負担といふようなことも考へ、しかも企業の自主的努力ということが、何としても一番最初に考えなければならぬ前提条件でござりますので、その点につきましては、私どもは、企業強化五カ年の計画というもの企業それぞれから提出を願いまして、それに対しても実行を十分していただき。それに対応して政府としてもこの程度の助成をしていこう、こういうことにして現段階において、十分ではございませんけれども、最小限度の政府としての措置だ、こういうふうに考えておるのでござります。

確固たる方針じゃない。まあまあさしていいから、あとは成り行きにまかせようじゃないか——と言つては語弊があるが、どうもそういうふうにとれる。そこらに、海運界を含めて非常な問題点があろうかと私は思うのです。だから、政府として、これでいくのだ、これ以外はやらぬ、これ以下もやらぬ。あとは一つすっぱりやろう、こういうことなら、それで割り切るが、どうもそうでないようなんですね。だから、どうも年じゅう低迷を続けていると、いうのが、今日の日本の海運界の一つの問題だったのです。私は、いざがれは、政府自身の確固たる方針が——海運造船合理化審議会ですか、この答申というのですが、この答申は三年がそこら前に出ていたのでしよう。これしきも、それでは実績が上がったかどうかということになるわけです。だから、もうこの辺で——本来ならば予算が本院にあるうちに、基本方針として、ものの考え方はこれでどうなのかということを発表してもらおうのが実はほんとうだと思つたのですが、そういう機会もないで、お尋ねしているわけです。これはどうなんですか。政府としては、今の政策で、とにかく私が言つよう、まあ先行き見ようということなのか、それともできぬならば、もう少しこれをどうする。あるいはこれもまだといふならば、これも切つていいから。どつちの方なんですか。これははつきりわからないのです。海運局長、一つ簡単に、方針はどうなんですか。

ましては、先ほど申し上げましたような
な実情からして、こういう政策でやつ
ていくことがいいのだ、こう思つてお
るのであります。ただ、考え方の問題
でございますが、合理化審議会等、一
連の海運対策から私どもが具体的に予
算の措置をいたしましたりする場合に
おいて、そういう考え方を貫いており
ますけれども、金額の点において、こ
れでいいのだ、こうしたことにはなか
なかならないのであります。その辺
が、考え方でなしに、金額において十
分満足しておるという意味ではござい
ませんが、しかし、現段階において
は、少なくともこの程度で、三年間の
臨時措置法としてお願いしております
ような開銀の利子補給といったこと
と、企業の努力によって、今後にかけ
る前向きの政策としては、外國海運と
ほぼ同一のベースに近づく、こういう
ことでいいのだ、こういう考え方を持っ
ておるわけであります。

ために、金利 자체を引き下げるということは、きわめて望ましいことであると思うのでござります。ただ、特定の融資につきまして、金利引き下げの措置をやりますと、金利体系を乱すといふおそれがござりますので、金融政策上も好ましくないという意見もござりますので、船主の金利負担低減の目的を達するためには、こういった利子補給という形をとつたわけでござります。

○久保委員 金融体系を乱すかどうか、私もよく勉強しておりますがんが、形としては、どつても利子補給といふことがあまり好ましい形ではないようにわれわれは考えております。

時間もありませんから先に進みます

が、いろいろな助成策というか、そういうことは、見ようによつては焼け石に水ということもありますしあが、とにかくやつてきた。特に助成の要づけとして、海運界に対しては、企業の合理化、あるいは経営の健全化といふことを、政府としても要求して参つたわけです。これはその後ずっとよくなつておるのかどうか。その成果はどうなんですか。

○朝田政府委員 ただいまの海運企業の合理化の問題でございますが、その後、御承知のように、私の方といたしましても、基盤強化方策という合理化審議会の答申に基づきまして、いろいろな措置を講じたのでございますが、機会あるごとに、企業に対し合理化を促進して、経営基盤の確立に努力するように指導をして参つてきておるのあります。各社におきましても、その後嚴重な予算統制といったものを実施いたしまして、不急不要の経費支出

理化に対する努力を重ねて、その他の点につきましても努力を重ねて参りますと、私どもは、合理化を推進して参りましたために、効果は上がつておるのでございまして、その実情を申し上げます。十五年の上期に至るまで冬期の実績を見てみますと、運航費におきましても、一三・八%の節減をいたしております。船賃につきましても、一四・一%の節減をいたしております。一般管理費におきましては、船腹が増加いたしましたとして營業規模が拡大いたしましたにもかかわらず、その支出額において、三千五年の九月期におきましては、基準期の三十五億円に対しまして三十二億五千万円、差引二億五千万円の節減をはかつておるような実績になつておるのでござります。人件費の面におきましても、役員報酬が、支出額で基準期の三億八千二百万円に対しまして、この期におきましては三億三千百万円、従つて一三・二%の節減をいたしておるというようなことであります。用船料等におきましては、マーケットの関係もござりますけれども、非常に大幅に節減をいたしまして、三七・七%に節減しておる。こういふよろなことで、逐次船腹の増大、營業規模の拡大にもかかわらず、総体的に、節減の効果は十分に近い効果を上げておる、こういふうに判断をいたしておりますのでござります。

この前おいでにならなかつたのであります。が、今度の旅客船公團を含めて解撤方式といふものを促進するわけであります。が、昨年の暮れにあなたが当委員会で言明されたには、解撤に伴つて約三千人の船員が下船しなければならない。ところが、先般どなたかの答弁では、解撤希望が百二十五隻で、四千三百名おる、こういうお話をございました。数字の違ひは別として、下船するというか、転換しなければならない船員対策として、職業訓練、あるいは短期の移民、あるいはその他に対する策をとる、こういうことであります。が、実際に三十六年度の予算に盛られた面では大へん少ないのであります。して、船員の短期移民送り出し振興費として六十三万四千円、それから職業訓練の方であります。が、これも合計して本省地方を含めて百六十二万というような小さな額であります。が、これは先般の運輸省当局の答弁の四千三百名というような転換方策は、非常に微弱ではないかとわれわれは思つておるわけですが、これに対しても、この予算でどういうふうにやっていく考え方のか、これを示していただきたいと思います。

は松の見ゆをもとめよ。まほらの見ゆをもとめよ。

内容は、まず船員の職業安定につきまして、この機能を強化し、また積極的に求人開拓をやる、あるいはまた、從来その地方々々を単位としておりましたものについて、これを範囲を広げまして、広域の職業紹介の実をあげるといたしましては、短期移民といふような形で海外へ出てもらおうといふことも考えております。さらにまた、新しくできる船への転換をスムーズにいたしましたために、海技専門学院なりあるいは海員学校で、そういう人たちのための再教育の施策も考えておるわけございまして、一応、とりあえず三十六年度分といたしましては、この予算なり施策で、ある程度の施策の実をあげ得るのではないか。もつとも、この戦艦船の問題は、さらに翌年度以降も続くわけございますので、さらに必要に応じて、明年度以降必要な施策及び予算の計上をはかりたい。かように考えておる次第でございます。

○久保委員 今までの御説明だけでは、どうも万全を期し得られるというふうにはわれわれとつておらない。きよ

うは運輸大臣お見えになつておりますが、委員長、運輸大臣はこういうときは要求しなければ来ないわけですか。

○三池委員長 参議院の運輸委員会に今出席をいたしております……。

○久保委員 こつちも来てもらわなければいけないのですよ。まあきようは無理でしようから、この次呼んで下さい。

そこで言つておきますが、特に海運関係もそうでしょうが、船員局といふ人間を扱う方は、実際いつも予算は思つようといふ傾向が強い。と

こうが、しわ寄せはここへきている。

そういう点はどうもまことに思

う。だから、この点は船員局長に文句

を言つても始まらぬかもしれません

が、解雇方式を順調にやるためにには、

それに乗り組んでいる船員をどうやつ

ていくかという問題も並行しなければ

ならないし、それからだんだん船も近

代的に、あるいは大きくなつていくと

いうことになれば、解雇方式がなくて

も、これは当然再教育の必要がある。

再教育のためににはどうやるのかといふ

ような問題も、これは解雇方式にから

まない一般の場合で考えなければならぬ。だから、そうなれば、予算面でこ

の金で足りるのか足りないのか、今ま

の説明では私はよくわかりません

が、とにかくこういうことではうまく

いかないと思ひます。

そこで、時間もありませんから、船

員局長に要求しておきますが、今御説

明になつた内容を一つ文書をもつて資

料として出していただきたい。たとえ

ば、船員の再教育をする場合の手当を

出すのか、あるいは学資金は免除する

のか、いろいろありますように。

う政策があれば、全部書いて、きょう

は答弁の時間をもらいませんから、資

料として出してもらいたい。さらにこ

れは運輸大臣が来たときに、この次に

またお尋ねすることにいたします。

それから資料の要求で、委員長を通じてもう一つお願ひしたいのは、港湾

局長おいでありますから、新潟で、

試験をいたしておるわけであります。

このデータを一つ最近のうちに資料と

して出していくだけと同時に、これは

運輸省関係でありませんが、建設省関

係で、最近地理院といふところで地盤

沈下についての結果を公表しておるよ

うでありますから、その資料を出して

いただきたい。こういうように思いま

す。きょうは一応これで終わります。

○關谷委員 ちょっと関連して。船員

局長出ておられますので、ちょっと船

員の関係でお尋ねをしたいと思います。

ですが、最近の動向といたしまして、

海運の船腹の増強のいろいろの計画

が、所得倍増計画の一環として現われ

ておりますが、それに見合つての船員

ですが、最近の動向といたしまして、

商船大学を出た者の機関の分野は、ほ

かの工場、会社に引っぱられて、ほと

んど海運界に残っているのが少ないよ

うな状態ですが、この船員の需給計画

の見通しをつけておかなければ大へん

なことがあります。今各方面で言われ

なことがあります。今

て参りますので、その点、もう少し時間をかけて詰めて参りたい、かように考えておりますから、もうしばらくの時間的余裕をいただきたい、かように考えます。

○關谷委員 その点は、船腹がどうなるかということで非常にむずかしいことはよくわかりますから、船腹をこう仮定した場合という一つのケースでかまいません。それで所得倍増計画通りといつたて、今までの資金計画でやれるはずがないのですから、大体このくらいはできるだらう、この場合にほどのくらい船員が要るんだ、その場合のあなた方の船員局としての見通しでけつこうです。

○三池委員長 次に、気象及び航空に関する件について、調査を行ないます。

○兒玉委員 最初、気象庁の方にお伺

質疑の通告がありますので、これを許します。兒玉末男君。

○兒玉委員 最初、気象庁の方にお伺

いたいと思ひます。

今月の三日にも、気象庁長官に地震

に関する件について、調査を行ないます。

害を受けたわけあります。気象庁においては、その後出先からどういう報告がなされておるのか、気象庁の見解をお承りたいと思います。

○川畠説明員 ただいまのお尋ねに対しお答え申し上げます。

北部地帯を中心といたします地震が、非常に頻発しております。ことに三月中旬には、一日に十回以上の有感地震が発生いたしております。同地方では震度三ないし四に達したところがございまして、このため山鳴りあるいは地割れ、かけくずれ、地下水の異状などが起っております。また、温泉湧出がとまったところもあります。なお、十五日、十七日の両日には、鹿児島地方気象台は、鹿屋の航空隊にお願いをしておりました、飛行機測定を行なっております。それによりますと、新燃岳——霧島の火山でございますが、噴気の活動がやや強くなっていることが認められまして、今後警戒を要するときれております。新燃岳は、一九五九年二月に大爆発をしておりまして、また、本年二月二十七日には、御承知の日向灘の地震がございました。これに対しまして宮崎地方気象台では、十四日に今までの資料をまとめまして、一般の方々に対しまして情報を発表いたしております。その情報は、火山に登山をせひ差し控えられるようになります。

○川畠説明員 火山は一つ一つ山の性格が違います。その出てくる震動もいろいろ違います。従つて、非常に高性能の機械を要するところがございまして、それからむろんその地震の発生を予測するほんとのところ、震源位置をきめますには、一点ではないのでございます。少なくとも二点が必要でございますので、そういうことを考えております。少くとも二点が必要でございますので、そういうことを考へに入れますというと、今幾らといふことは私申し上げかねますが、過去に出ましたいろいろな記録をよく調べませんといふと、ちょっと金額の点などはつきり出ないのでございます。

○有田説明員 ただいま先生方からお話をございました火災関係の重要性につきましては、気象庁としては十分重視を置いておるのでございますが、今年度の実情を申し上げますと、本年度の予算要求の際には、先般のチリ地震の予算要求の際には、先般のチリ地震津波対策の予算に重点を置くと申しますが、そちらが非常に膨大になりまして、非常に残念ではあります。が、三十六年度の予算要求には、この火災関係は見送らうというふうに最終期日までずっと議論したのでござ

いますが、結局そういうことになります。換言いたしますと、明年度にはぜひこれを要求いたそぞうとうふうに、気象庁としては考へておるわけでございます。

○川野委員　ただいまの御答弁を聞きまして、熱のないことおびただしいと申さざるを得ないのであります。この霧島山脈系に観測所を作つてもらいたいという要望は、前からなされておるわけであります。そこで、来年度は希望観測として予算を要求するという話でござりますが、希望観測どころではない、積極的に作るといひ確信で大蔵省に予算請求をしていただかなければ——希望観測で、できるかできぬか知らぬがまあやろうという程度の腹がない、絶対作るという腹で一つ臨まれんことを、私は希望いたします。

○有田説明員　ただいまの希望観測と

いうお言葉、私ぞう申しましたかど

うか——希望観測ではございません

で、今年度予算要求の際は、非常に重

要な事項が多うございまして、特に地

震関係に重点を置きましたので、非常

に残念でございましたが、予算をあま

り多額に要求いたしまして、毎年の

例から推しまして、結果が予想されま

したので、そういうような見地から、本

年は火山関係は涙をのんでよそう。そ

して明年からは「そら資料を整備」、

非常に強い線でぜひこの火山関係の

予算を要求しよう、こういうことを申

し合わせまして、そういう意味で残念

ながら予算要求を見合わせたような次

第でございます。ただいま先生が申さ

れましたトトロな、そういう気持でやつ

ました。

○児玉委員　この前の長官の答弁で

は、こういうことがいろいろ技術的に

も不可能であるということを言われて

おりますけれども、今の部長の答弁によ

りますと、予算上の関係でこういうよ

うな対策ができない、こういうように

私は判断いたすわけあります。全国

が、たまたま地震のこりいつたことの

業務も非常に重要でございますので、

気象庁の出先でございます松代の地震

私は、ほかの方を犠牲にしてでも、こ

れで若干の手直しをして、一応Bラン・

ウエーで定期を飛ばすことができる

いう結論になりましたので、Bラン・

ウエーを今使用している状況でござい

ます。しかし、元來交差したAラン・

ウエーで定期を飛ばすことができると

ころでございます。また一方、宮崎県

方々から、ぜひこの宮崎飛行場を二種

空港に指定してくれ、また、県当局も財

政上の負担を負う用意があるといふよ

うな、非常に積極的なお話をございま

すので、航空局といたしましても、大

学校の訓練をさらに完璧を期する、あ

るいは定期的飛行機にさらに便宜を供

するといふようないくつかの候点から、二種の

空港に指定してこの整備をやつていき

たい、かように現在——これはまあ航

空局限りの段階でございますが、そ

ういう決意のもとに関係方面に対して積

極的に動きたい、かように考えておる

ところでございます。

○児玉委員　特に宮崎の場合は、昭和

二十九年の十月一日でございました

これで決して十分であるといふように

考えておるわけではございません。

○児玉委員　特に宮崎の場合は、昭和

二十九年の十月一日でございました

これが開設をされたわけでござりますけ

どことで応急的にやつておりますが、

これで決して十分であるといふように

考えておるわけではございません。

○児玉委員　特に宮崎の場合は、昭和

二十九年の十月一日でございました

これが開設をされたわけでござりますけ

どで、自衛隊の新田原の飛行場を

向灘地震によりまして、宮崎の空港が

相当な損害を受けたわけです。現

在聞くところによりますと、使用がで

きないで、自衛隊の新田原の飛行場を

使用しているといふようなことも聞き

及んでおるわけでござりますが、状況

はどうなっているか、お伺いしたい。

○柄内説明員　先般、二月二十七日發

生の日向灘地震によりまして、宮崎所

在の宮崎空港の滑走路には、相当な被

害が起りました。滑走路に地割れあ

るいは陥没等の個所が、相当多数ござ

いました。しかし、幸いなことに、大き

な被害を受けましたのは、Aラン・ウ

エーと称します主たる滑走路でござい

ます。Bラン・ウエーの方は被害が

比較的軽微でござります。もちろん被

害はござります。そこで、御承知のよ

うに、宮崎飛行場は、航空大学校の訓

練のために非常に重要な飛行場である

とともに、また、定期輸送の面におき

ますのは、定期以外の臨時フライト

いたしまして、宮崎、鹿児島等の観光

のための便数がかなり多いように承知

しております。従いまして、この飛行

場をよくしていくこととは、航空

局といたしましても非常に熱望する

ところでございます。また一方、宮崎県

方々から、ぜひこの宮崎飛行場を二種

空港に指定してくれ、また、県当局も財

政上の負担を負う用意があるといふよ

うな、非常に積極的なお話をございま

すので、航空局といたしましても、大

学校の訓練をさらに完璧を期する、あ

るいは定期的飛行機にさらに便宜を供

するといふようないくつかの候点から、二種の

空港に指定してこの整備をやつていき

たい、かように現在——これはまあ航

空局限りの段階でございますが、そ

ういう決意のもとに関係方面に対して積

極的に動きたい、かように考えておる

ところでございます。

○柄内説明員　二種指定の問題につき

ましては、これを手続的に申します

と、政令でもって指定するということ

で最終段階はきまるわけでございま

す。従つて、閣議にかけるということ

になるわけでございますが、それのいわば推進役になりますのは航空局でござりますので、航空局といたしましては、熱意をもってこれを推進するといふことで、運輸省内はもちろん、大蔵省その他関係各省と十分折衝いたしました。政令でできるといふように努力いたしたいと思います。なお、これはまだ現段階におきまして、この場所ではつきり申し上げるところには至っておりませんが、まあ私の感じといたしましては、努力次第によりまして、また宮崎県の応援が十分期待できるならば、決して見通しが暗いといふようなことはない。要は、航空局、あるいは宮崎県、あるいはその他関係の向こうの一致した努力いかんによって、これが打開できるのじゃないかといふに観測しております。これは現段階における私の観測でございますが、それをお含みの上、お聞き取り願いたいと思います。

○児玉委員 それでは、県当局としても、早急にこれの実現については全面的な協力をさせようなどいたしたいと思いますので、特に当局の一そな御努力を要望いたしまして、質問を終わらたいと思います。